


福祉会館周辺まちづくり協議会活動

田中市長（右）に要望書を手渡した蟹野会長（南砺市役所
福野庁舎）� ※写真は富山新聞の記事より転載した物です。
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いつついし自治会報　４９８号
2020年（令和２年）５月号

　２月７日（金）に関連団体との意見交換会を開催

しました。まとめは意外に早くできたのですが、６

年前の提言書との整合性など、役員会で検討するご

とに修正の連続で時間がかかりました。　最終案は、

田中市長に提出する前日の３月 22日（日）となり

ました。

　３月 23日（月）10時 30分、南砺市福野庁舎３

　３月 26日（木）朝８時 50分、手水社近辺で関係者が待っていたところ、

宇佐八幡宮鳥居前にトラックが到着しました。一斉にトラック周辺に集合し、

トラックから下ろされる御神輿を見守りました。

　神輿堂前に運ばれ、御神輿廻りに鳳凰はじめ飾り物の取り付けが始まり、

長台の組立て・御神輿を長台に乗せると従来の御神輿になりました。長台と

御神輿は縄で４箇所縛りますが、特殊な縛り方で行われ、慣れるまで時間が

かかりそうです。縛りが終了し、担ぎ手 20人ばかりで八幡宮を一回りし、本

番の感覚を味わいました。現在日本中コロナウイルス問題で揺れていますが、

３月 26日（木）御神輿巡行の中止が決定しました。御神輿が町中を廻り、ウ

イルス退治を期待していたのですが、早く治まってくれることを期待します。

　４月 15日（水）春季例大祭と新調御神輿のご披露がおこなわれました。

令和２年３月２３日　要望書を田中南砺市長に提出しました

宇佐八幡宮　御神輿新調

階市長室の前でまちづくり協議会５人のメンバーが

市長室に案内されました。

　挨拶後、すぐに要望書の提出となり、蟹野正男会

長より田中市長に要望書の提出。広報の写真撮影後、

要望書の説明を渡邊美和子総務部会長より行い、市

長と懇談しました。水口市議より最初の提言書の提

出から８年も経過している状況は「長かった。」と

言われました。我ら全員の思いを言ってもらえたと

思いました。

　提出した要望書の全文は、協議会のホームページ

に掲載していますので見ることが出来ます。ホーム

ページは “福光福祉会館まちづくり” で検索してく

ださい。福光福祉会館周辺の施設がどのように変わ

り、地元住民に使いやすく、楽しい施設になるか期

待したいものです。
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１　町内会長会の運営について（時間、議題、外部講師
の話など）
・今のままでよい。（５）
・現在の運営に変えてからは以前より議事等もスムーズ
になった。このままでよい。
・伝達事項や配布物も大切だが、旧町全体のまちづくり
に関する話し合いもあってよいのではないか。また、
市や県、政党への要望事項を明確に打ち出していくべ
きでないか。
・町内会長会議の議題について、町内会長会議の議題と
総務部会の議題を分けて進行したほうがよい。
・町内の活動はだれかがやってくれるだろうと考えてお
り、高齢者で考えるのではなく、若い時から町内の活
動に積極的に参加させ、その体制を考えていくやり方
が必要である。
・地域活性化に向けて熱意をもって取り組んでいる皆さ
んに敬意を表する。
・開始の時刻は 19時でよいが、可能であれば 20時で終
わってほしい。長くなる時は事前に分かればよい。
・年に１・２回市から話を聞く機会を設ける（まちづくり、
防災、文化財など）。
・これまでの一方的な伝達ではなく、町内会長からの積
極的な意見を聞く場を設けたのはよかった。

２　総務部会で取り組めばよいことや改善すべき行事など
〇取り組めばよいこと
・町内会長への負担が多くなるのは反対。町内会長でも
可能な方は個別に役職をつけて担ってもらう。
・自主防災に取り組む（名簿は出ているが具体的にやる
べきことは誰もわかっていないのではないか）。
・各町に関係する旧町の行事（祭りなど）や費用に関す
ることなどを考える。
・市長の「まちづくり」の方針が新聞記事でしかわから
ないので、具体的な内容を説明してもらいたい。
・まちづくり談議へ参加すればよい。
・学校との連携で地域の子供たちと一緒に活動できたら
よい。
・旧町部の街づくりについて積極的に参加していくべき
でないか（関係団体開催のセミナーや研修会、意見交
換会へ出席する、福祉会館周辺まちづくり協議会のメ
ンバーとして加入する、商工会や青年会議所、商業会
等の各種団体を招聘して街づくりの考えを聞く、市議
会議員や行政当局から福光地区の総合計画や開発計画、
公共施設再編、財政問題などについて聞く）。
・町全体の組織化を考える。ばらばらで機能していない
諸団体を組織の中に位置づけ、相互の連携をはかりな
がら活動できるようにする。

・防災組織をつくる。
〇改善すべき行事等
・行事を多く企画することはとてもいいことだと思う。
ただ、そのことにより会長や役員の負担が増え、新し
く役を受ける人が難しくなる。行事を減らす勇気も必
要な気がする。難しい問題ではあるが。
・町内会長はそれぞれの町内運営に忙殺されている。効
率よく運営できることにはできるだけ参加を少なくし
てほしい（出席してもやることがあまりないことがあ
る）。
・交流センター祭りについて、昨年は小学校行事と重なっ
たので行事日程を早期に把握して重ならないようにす
る。
・簡略化、省力化できる行事がないか（高齢化はもっと
進む）。
・今年度左義長を簡素化したが、参観者を増やす必要が
ある（どの行事にも言える）。

３　他の部会（福祉、生涯学習、安全、教育・青少年）
の活動や協力体制について
・各部会の事（事業）が町内会に十分伝わっていないよ
うに感じる。会長から町内に伝えるので、事業予定（計
画）や内容を早く伝えてほしい（単発の回覧だけでな
く）。
・現在各部会の活動がわからないので、部会の概要を聞
かせてもらいたい。
・自然体での活動を望む。
・小学校ＰＴＡの資源回収へ協力する（地区に子供がい
ないところなど）。
・他の部会から具体的な協力要望を出してもらったほう
がよい。
・会長自身が協力することはもちろんだが、各部会の部
員にもしっかり協力するよう働きかけるべきである（町
内によって参加率に大きく差がある）。
・単なる数合わせの依頼にならないよう各部会中心に行
事を進める。
・補助金の減額を見据えて、行事を見直していく（前年
度と同じではいけない）。

４　その他
・左義長で火の粉が駅近くまで飛来して火事になる危険
性があるので考えてほしいと言う声があった。
・女性の意見が必要だ。
・会議の進行をスムーズに（個人的な発言は控えてほし
い）。
・盆踊りの準備について、準備手順書のメンテナンスが
必要。見てもよくわからない表現や事実と異なる点が
ある。
・成り手（仕事の有無）の違いによって活動が制限され
ると思うが、後進の育成に取り組む時期かも知れない。

総務部会アンケート集計
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交流センターの桜

いつついし自治会

いつついし自治会報 2020年（令和２年）４月25日
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いつついし自治会
３月町内会長会第 12回町内会長会開催

　３月 24日（火）、いつついし自治会第 12回町内
会長会を福光交流センターで開催しました。
１．水口市議より次のような話がありました。
・農協前の消雪用井戸は 142.5 ｍ掘削し、水が
確保できました。今後は周辺３か所の井戸を合
わせて水回りを検討していきます。配電盤や給
水ポンプにも予算が付いたので、予定より早く
完成できる見込みです。

２．蟹野会長より次のような話がありました。
・３月 26日（木）に新しい神輿の搬入式があり
ます。

３．総務部長から次のような話がありました。

・いつついし自治会の理事会では次年度の行事や
予算について検討しています。行事は複数の部
会にまたがって行うことも考えています。

・地区安全なまちづくり推進センターの活動とし
て、６月から 11月まで「カギかけ運動」が実
施され、いつついし自治会としてこの活動に応
募しました。また、８月から 12月まで行われ
る「特殊詐欺被害ゼロ地区運動」にも応募しま
した。

４．事務局より伝達がありました。
・新型コロナウイルス対策として、行事参加者の
体温測定器を購入します。貸し出しも行います。
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福光地区
５月行事のお知らせ

５/2（土）～5/6（水）�福光交流センター休館
5/13（水）� 上映会� 　午後１時30分より
5/15（金）� そくさい会�午後１時30分より
5/16（土）� 第１回花の講座� 午後２時より
5/22（金）� 町内会長会� 午後７時より
5/24（日）� シルバースポーツ大会
5/27（水）～5/29（金）　レントゲン検診
　　　　� 午後１時30分から３時30分
※コロナウイルスの影響で変更・中止の場
合があります。

いつついし自治会（地域づくり協議会）
ホームページのご案内

　福光交流センターでは、各行事のお知らせや行事写真、
いつついし自治会・各部会の会合予定なども載せています。

「広報いつついし」
もカラーで見られ
ます。一度、ご覧
になってください。
スマホでもご覧に
なれます。

いつついし自治会 に 
 アクセスしてみてください。
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令和 2年度　花の講座募集案内
　今年度の花の講座を下記日程にて参加申し込みを募集しますが、コロナウイルスの影響で状況に

より変更する場合があります。早急に終息して計画通り実施出来ることを願っています。

　実施の際には、コロナ対策をして開催したいと思います。皆様のご協力をお願い致します。

◎第１回　��５月 16日（土）　寄せ植え

◎第２回　10月 17日（土）　ハーバリウム

◎第３回　12月 19日（土）　正月飾り作り

全講座　

　〇時間　午後２時より開催

　〇会費　2,000 円　（当日集金）

各回参加申し込みは事務所へお願いします　福光交流センター　52-4684

2020 年からの新しい町内会長
①町内人口　②今年一年の抱負　③趣味　④好きな TV番組　⑤最近感銘を受けた本　⑥好きな色

【川原町】田中英次郎（70歳）
① 128 人

②健康に気を付ける事。

③詰将棋

④ブラタモリ

⑤なし

⑥茶

【神田町】武田　俊之（64歳）
① 134 人

②健康第一で充実生活を送る。

③パチンコ・読書

④そこまで言って委員会・セブン

ルール

⑤坂の上の雲

⑥オレンジ色

【中央通り】前田　幸司（61歳）
① 103 人

②自力では難しいが町内人口増加

一人でも。

③映画・TVドラマ鑑賞

④なんでも鑑定団・麒麟がくる・

ガイアの夜明け・タモリ俱楽部・ブラタモリ・関

ジャム・そこまで言って委員会NP

⑤「刀譚剣記」「珍刀譚変剣記」

⑥青

【寺町】石崎　智志（56歳）
① 66人

②町内会の皆様の協力をお借りし

ながら頑張ります。

③ドライブ

④ガイアの夜明け・がっちりマン

デー

⑤ PHP

⑥オレンジ

【五宝町】松居政孝（65歳）
① 54人

②軽い運動で健康体を保ちプライ

ベートの充実を計る。

③音楽鑑賞・カメラ

④ドキュメンタリー番組

⑤最近はありません

⑥ブルー

【旭町】角谷　豊明（65歳）
① 178 人　②旭町は昭和 10年の
開町より今年で 85 年目を迎えま
す。多くの先輩方が築いてこられ
た数々の偉業の足跡を偲ぶとき少
子高齢化の今とは全く違った町の
繁栄が強く思い起こされます。今
年は新型コロナウイルスの影響でいろんな形で閉塞
感が漂う中町内会活動の多くが制約を受けることが
予想されるこんな時こそ前向きに、かつ慎重に臨機
応変な対応が必要と感じております。兎にも角にも
本当に早い終息を祈るばかりです。　③旅行
④ブラタモリ　⑤「逃げる力」百田尚樹　⑥橙色

令和 2 年 4 月から

令和２年 1 月から


